opusdei.org

## «Muchos valores democráticos de hoy son valores cristianos civilizados»

El catedrático Rafael Navarro-Valls inaugura ante cientos de asistentes el VIII Simposio San José María Escrivá en Jaén.

20/11/2016

Ideal de Jaén <u>«Muchos valores</u> democráticos de hoy son valores cristianos civilizados»

Comenzó ayer el VIII Simposio Internacional San Josemaría «Diálogo y convivencia», que continuará hoy, con sonrisas y momentos para la reflexión. Lo hizo con la primera de sus conferencias, recordando a JFK en su inicio. «Tantos elogios (en la presentación de Antonio Guillén, presidente de la Fundación Catalina Mir) me han recordado a cuando el presidente Kennedy dijo, tras una presentación como esta, que 'enorgullecerían a mi padre y mi madre se los creería'», aseveró Rafael Navarro-Valls, catedrático de la Universidad Complutense, académico y secretario General de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España y presidente de estas academias en el ámbito iberoamericano, que impartió la conferencia inaugural, 'Libertad religiosa y laicismo'.

«Son grandes palabras, laicimos y religión, pero a veces pierden su significado original y su valor conceptual. Muchos valores democráticos tienen un origen cristiano: igualdad, caridad, protección a los pobres, etc. Son valores cristianos civilizados, acogidos por la civilización», señaló ante un patio de butacas en la Institución de Ferial de Jaén (Ifeja) prácticamente lleno, ante más de doscientos asistentes.

Es el octavo simposio que se celebra desde 2002, de forma bienal, con una media de 400 asistentes, procedentes de distintos países como mexicanos, franceses, argentinos, chilenos, holandeses, italianos, ingleses, finlandeses, bielorrusos, kenianos y nigerianos. «Conviene no olvidar que muchos millones de personas han mejorado su vida y llegado a la democracia gracias a que los valores cristianos han movilizado en favor

de ella y de ayuda a los pobres, como en Sudamérica o Europa del Este», añadió.

## Votación de una obra solidaria

El objetivo del simposio señalan sus organizadores es hablar de la cultura del diálogo y del encuentro entre personas y colectivos de diferentes modos de pensamiento y vida. Además, se analizarán los aspectos del mensaje de san Josemaría que abordan esta cuestión, ya que «él siempre promovió esa cultura del encuentro y defendió que había que respetarse cada uno desde la propia identidad», señala Antonio Sánchez Font, de la Fundación Catalina Mir, organizadora del evento.

La primer teniente de alcalde y concejala de Asuntos Sociales e Igualdad y Cooperación Internacional del Ayuntamiento, Reyes Chamorro, también tomó la palabra, pidiendo esfuerzo para mejorar «la convivencia con los más cercanos» y destacando que «el mensaje de San Josemaría está tan actual como siempre, tiene la misma validez, y dentro de unos años seguirá teniéndolo. Él lo dice de un modo tan fácil que parece que cualquiera puede ser santo pero luego hay que pasarlo a nuestra vida y ay, ahí no es tan fácil».

Paralelamente, a la celebración del Simposio, el sábado 19 se celebrará un evento solidario dirigido por jóvenes y para jóvenes: Proyecto Kazuka, que será presentado a las 11:00 horas, eligiendo un proyecto solidario mediante votación, bien de alfabetización en Congo, de acogimiento de huérfanos del ébola en Sierra Leona, de becas universitarias en Kenia o para arreglar la techumbre y darle agua potable a un hospital en Kenia.

## Miguel Ángel Contreras

## Ideal de Jaén

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/simposio-sanjosemaria-jaen-navarro-valls/ (21/10/2025)